

CLUBES

La Fundación CB Granada encara la carrera por la ACB con un presupuesto de 720.000 euros

El equipo andaluz, heredero de la tradición del baloncesto en la ciudad, nació en 2012 y se ha convertido en un proyecto con más de 700 jugadores que camina con paso firme hacia la ACB.

Javier Trullols
27 abr 2021 - 05:00



La Fundación CB Granada sienta las bases para un nuevo proyecto ACB. El club, heredero del Club Baloncesto Granada, desaparecido en 2012, encara la carrera a la máxima categoría del baloncesto español con un presupuesto de 720.000 euros, por debajo de los 759.000 euros que dispuso en el ejercicio anterior. El club arrancó su trayectoria con un presupuesto de 40.000 euros en 2012, y en menos de una década ya sueña con situar Granada de nuevo en la élite.

El presidente de la Fundación CB Granada, Óscar Fernández-Arenas, explica a Palco23 que el proyecto está encaminado a dar el salto a la ACB, ya que “la ciudad nos lo pide”, asegura, con un gran apoyo tanto de los aficionados como de las empresas locales, con más de 7.000 espectadores en las dos finales de la Copa LEB Plata disputadas en el Palacio Municipal de los Deportes de Granada. Además, esta

temporada, un 80% de los socios han renovado su abono, a pesar de las limitaciones derivadas de la pandemia del Covid-19.

La Fundación trabaja desde hace un año y medio para la creación de una Sociedad Anónima Deportiva (SAD) de cara a un posible ascenso a la ACB, y de la que dependería el primer equipo. Por ello está con los trámites para crear primero un club deportivo, al tiempo que avanza en paralelo en la creación de la SAD con el apoyo del Grupo Agaz Abogados y Consultores.

La Fundación CB Granada ultima la creación de un club deportivo y una Sociedad Anónima Deportiva

La entidad deportiva sin ánimo de lucro mantiene conversaciones con patrocinadores e instituciones para conseguir el presupuesto en caso de lograr un ascenso. Esta temporada sólo sube un equipo de la LEB Oro a la ACB, una carrera en la que el equipo está en buena posición, ya que ocupa la segunda plaza de la liga de ascenso, paso previo a los *play offs*. Para compensar que sólo haya un ascenso, los equipos se benefician de un descuento del canon de esta temporada (como en la 2019-2020), más las ayudas de la ACB y la Federación Española de Baloncesto.

El Granada, que cuenta con un presupuesto que ronda los 720.000 euros esta temporada, ha visto multiplicado su volumen de ingresos casi por veinte desde que arrancara el proyecto en 2012 con apenas 40.000 euros. En este ejercicio, la Fundación no incluyó los ingresos de abonados en el presupuesto, ya que se ha comprometido a devolver el importe correspondiente a los partidos que los socios no puedan presenciar por las restricciones de aforo.

En caso de ascenso, el Granada debería más que triplicar su presupuesto, hasta alcanzar 2,5 millones de euros, aunque para el presidente era más complejo el salto de la EBA a la LEB Oro.

La Fundación CB Granada arrancó con un presupuesto de unos 40.000 euros en 2012 y en 2021 podría necesitar contar con 2,5 millones para el salto a la ACB

El objetivo de la Fundación es la sostenibilidad, con el recuerdo en la memoria de lo

sucedido al CB Granada, desaparecido tras no poder hacer frente a sus deudas. Por eso, “cada año intentamos cerrar en beneficios”. De hecho, “si queremos ser una SAD, para empezar necesitamos 60.000 euros”, detalla el directivo, que asegura que el la Fundación CB Granada está en el buen camino siempre que cobre los ingresos presupuestados. En cualquier caso, y siguiendo esta filosofía, no haría “una locura” por el ascenso en caso de que económicamente no fuera viable. Con todo, Fernández-Arenas prefiere ni contemplar este escenario: “una renuncia a la plaza no nos la perdonaría nadie”.

La principal fuente de ingresos de la entidad son los patrocinadores locales. El club cuenta con más de cien empresas colaboradoras, habiendo sumado incluso nuevos apoyos a pesar de la pandemia, como Telmi Telecom y Advanced Health, o las renovaciones de acuerdos de las últimas semanas con CaixaBank y MLG Electrosolar. Además, cuenta con el apoyo institucional del ayuntamiento, la diputación de Granada y la Junta de Andalucía.

La Fundación cuenta con más de 1.200 abonados nominales, más otros 2.000 de empresas y peñas. A ellos se suman, en una temporada habitual, los abonados fruto del acuerdo con catorce municipios del entorno de Granada que compran cincuenta abonos para repartirlos entre sus habitantes, aunque este año no se haya firmado por la pandemia. De manera que, en total, el club rondaría los 4.000 abonados sin el Covid-19.

A pesar de la pandemia “el 98% de los patrocinios se abonaron al cien por cien”, detalla el presidente, que explica que la temporada pasada se ofreció a los aficionados la opción de beneficiarse de descuentos por los partidos que no pudieron presenciar por el coronavirus.

La Fundación cuenta con un centenar de empresas patrocinadoras

El coronavirus no frenó la actividad de la Fundación, que siguió ofreciendo formación online para los niños, y organizó un campus de tecnificación para responder a la elevada demanda, que llevó a que en menos de una hora ya hubiera más de 120 inscritos y acabara obligando a la entidad a ampliar su propuesta inicial a tres espacios diferentes.

Para la Fundación CB Granada, la base del proyecto es la cantera. Actualmente cuenta con cerca de cincuenta equipos federados y unos 720 niños, una cifra que ha ido fluctuando y creciendo cuando las condiciones de la pandemia lo han permitido.

“La cantera es vital, nuestro signo de referencia”, asegura el presidente, hasta el punto de que a los jugadores del primer equipo, cada principio de año, se les explica el proyecto y se implican en el desarrollo de los jugadores más jóvenes.

La Fundación cuenta con cantera masculina, femenina y las Escuelas Puleva, donde se forman los deportistas más jóvenes. El desaparecido CB Granada no contaba con equipo femenino, detalla Fernández-Arenas, y al crear la fundación uno de los “objetivos era crecer con el femenino”, que actualmente está representado a través de doce equipos y alrededor de 190 niñas.

El crecimiento del proyecto ha sido exponencial. En primera instancia, estaba ideado como un proyecto de base, pero Juan Pablo Pin, actual entrenador del primer equipo, propuso contar con un equipo en primera nacional y, aunque la petición llegó fuera de plazo, la federación andaluza dio el visto bueno y el equipo ha ido dando pasos adelante hasta luchar en apenas nueve temporadas por el ascenso a la ACB, contando siempre con el apoyo popular.

Uno de los objetivos de la Fundación CB Granada fue abrir las puertas de la cantera al baloncesto femenino

Uno de los proyectos más ilusionantes para la Fundación ha sido el reciente acuerdo con el Coviran Churriana Inclusivo, equipo que compite en la Segunda División de Baloncesto en silla de ruedas, cuyos jugadores han pasado a vestir la misma indumentaria que el conjunto rojinegro. Además, el equipo ha pasado a llamarse Coviran Churriana Inclusivo by Fundación CB Granada.

Además, la Fundación trabaja para volver a celebrar su tradicional torneo de Semana Santa, uno de sus eventos más importantes, que no se ha podido celebrar en 2020 y 2021 por el Covid-19. Es un campeonato con más de 1.500 niños que se disputa en catorce pistas durante tres días.

El primer equipo disputa sus partidos en el Palacio Municipal de los Deportes de Granada. Además, y fruto de un acuerdo por 25 años, cuenta con el Pabellón Veleta para la cantera, a los que se suman otras instalaciones deportivas de la ciudad que la Fundación alquila para que sus equipos puedan entrenar y jugar.

La ciudad de Granada acogerá el Campeonato de España júnior masculino de clubes del 24 al 30 de junio, fruto de la candidatura impulsada por Gegsa (Granada Eventos Globales) y que ha contado con el apoyo de la Federación Andaluza de Baloncesto.

La Fundación CB Granada es la heredera del CB Granada, siendo el equipo referente del baloncesto de la ciudad nazarí desde su nacimiento en 2012. El CB Granada, nacido en 1984, presentó su liquidación el 3 de mayo de 2012. Desde 2018, el equipo compite en la LEB Oro.